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出租车既可以享受私家车

的方便便捷，又可以免除停车
难的困扰，是南京市民重要出
行方式之一。调查中，39%的市
民认为高峰期打车困难，30%
的市民认为出租车费用比较
高，7%的市民认为出租车服务
态度差，8%的市民认为出租车

车辆更新太慢，还有不少市民
认为出租车还存在服务、管理
方面的其他一些问题。
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南京交管部门目前已先

后分 10批在 8条主干道、70
条支路和街巷实施单向通行，
全市单行线总数高达140条。
同时，交管部门通过采取绿波
带控制、设置公交专用道、增
设支路停车泊位等配套措施，
减少交通延误，缓解停车矛

盾，提高了道路的通行功能。
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南京地铁开通对缓解拥
堵发挥了积极作用。在去年十

运会的那个月，地铁客运量达
到全年最高峰，超过 600万
人。随着市民对地铁的好奇心
和新鲜感逐步丧失，客流出现
下滑。而地铁各个站点的客流
情况也不一样。通过两天的调
查发现，新街口、南京站和迈

皋桥是最繁忙的三个站，其中
新街口的日客流量达到了地
铁全日客流的20%。
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2001年，南京私家车才

4万辆，2005年底已达 18.17
万辆，比2004年净增 5.5万
辆，平均每月增加 4600辆。
为47％。在私家车增长量上，
小汽车占主导地位。

迅速扩容的私家车，使道
路车辆结构发生根本变化。目

前，南京城区道路上每4辆机
动车就有1辆私家车，而在4
年前，私家车“出镜率”不足

1/10。和公交、出租相比，私家
车是“出行效率”最低的交通

工具。私家车占了道路资源的
26.2％，乘坐的市民才占
2.57％。私家车迅速增多，道路
越来越拥挤，而不少市民，开
始对城市公共交通失去信心。
按照《年报》的统计，南京不
少市民又退回去骑自行车了。
市民选择骑非机动车的比例，
在 2004年降至低点后反弹，
骑自行车的市民回升到四成。

$%"&FGHIIJK'

私家车的快速增长在本

次调查中得到了证实，《年
报》称目前南京小汽车的拥有
率高达8.95辆/百户，明显高
于2005年的7.65辆/百户。

飞速增长的势头，可能在
未来几年并不会得到抑制。按
照对居民未来 3年购车意愿

的调查，准备购买小汽车的居

民还在逐年稳定上升，未来 3
年内9.4%的居民还将购买小

汽车，比去年增长了1.2%。
值得重视的是，近几年南

京有关部门对助力车采取限
制发展的政策，今年更是加强
了取缔非法助力车的管理工
作。但问卷调查结果表示市民
购买助力车的意愿依旧很高，

这样的需求需要有关部门采
取措施加强有效引导。
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中华门，是开往江宁

的公交线路比较集中的
地方。看着两辆公交同
时开了过来，但王晓方
昨晚却乐不起来。车子
还没有停稳，人群便朝
着车门口涌去。人挤人，
个别不自觉的市民甚至

从后门窜上去，被驾驶
员赶了下来。王晓方告
诉记者，自己住在江宁，
每天上下班都要遭一回
罪。“原本几十人的车
厢，现在要挤进近 200
人。因为人太多。小偷还

十分猖獗。”
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家住江北大厂的陈

界，虽然有辆私家车，最
近咬牙在城里租了个房
子，月租近两千。“如果
我还不租房的话，可能饭
碗就砸了。”

陈界说，现在大桥来
去的车辆太多，一不小心

就出现碰撞，整个桥就
“歇”，一个大桥，他早晚
高峰至少要 40分钟，
“有时候，桥面上的车一
动都没动，汽油浪费的真
够吓人的。”

多 次 的 堵 车 经 历

让陈界总结出一套过
大桥的经验，就是提前
在早上 6点半左右过
江，但没过多久，他这
一招也失灵了，“大桥
堵车越来越早，时间越
来越长。”

¹°¿±ÀªÁÂ

Ã¶Ä

南京公交 83路一位

女司机张媛，原本每个
月能省油 100多升。现
在，尽管她节油窍门越
来越多，但“成绩”却滑
到了 40~50升，而事情
的根子就在 “日趋拥堵
的交通让公交车跑得越

来越累”。
公交 34路线司机老

魏说，以前这条线单边跑
50分钟就足够了，现在
经常要跑到一个半小时，
沿途到处都路堵，乘客
急，司机心里也着急。
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“公交车已达 8年年限
的约占40％，逼近10年的报
废期，由于亏损严重，企业也
无力购车，如此发展下去，公
交面临的困境将越来越严
重。”在得知公交客流大幅下
滑、市民对公交意见不小的
信息后，一家公交企业的负
责人觉得在意料之中，但觉

得很委屈。
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据介绍，南京相当数量的

公交车都是1998年分家之初
购置的，公交靠出让公交车车
身15年的广告发布权，换得
的资金购置了大批车辆，可这
些公交车正变得越来越破旧，
面临更换淘汰。

据了解，公交车正常报废

年限为10年，超过该期限要
想继续营运，要通过严格的检
测，最多延长 1－5年。目前
南京公交企业 8年车龄左右
的公交车约占4成，如公交总
公司总共 2432辆公交车中
有 1500辆车面临要更换，中

北巴士 980辆公交车中，有
400多辆今年满8年，到明年
将增至 600多辆。雅高巴士
412辆公交车中，明年满 8年
的也达150辆。
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一位负责人说，破车经常

抛锚、冒黑烟，市民对这样的
公交满意才怪。一方面，车辆
接近报废期后维修成本急剧
增加，给乘客带来不便，甚至
留下安全隐患。此外 “黑尾
巴”现象也越来越普遍，不仅

空调车冒黑烟，普通汽油车启
动、爬坡时也会冒黑烟，夏天

市民经常会看到，空调车常常
不得不打开后盖行驶，这都是
车辆老化带来的弊病。
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新宁浦巴士公司常务副

总葛松南告诉记者，他们去
年亏损 182万元，今年预计
突破 300万元。对大公司而
言，亏损就更加厉害，公交总
公司从 1986年开始亏损，至
今累计亏损已达1.6亿元。公
交总公司今年预计人均年收

入为 1.91万元，低于全市预
计的 2.84万元一大截，司机
流失现象很严重。公交企业
根本无力购车更换，只能依
赖银行贷款，但经营亏损加
上银行贷款利息负担，失去
造血机能的公交企业只能饮

鸩止渴。
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南京公交 1元投币至今

已经 11年没有涨过票价，其
间刷卡乘车的价格曾提高过
2次。一旦提到涨价，公交老
总心里的感受是两头怕。既担
心票价上涨客流下滑，导致公
交出行分担率进一步下滑，
又担心即便票价涨上去了，

由于客流下滑营运收入并不
能明显增长，不足以弥补公
交的亏损。因此，他们最希望
的还是维持较低的票价，吸
引市民乘坐公交，而对由此
带来的政策性亏损，则应当
由政府给予合理补贴。
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年报调查从分片区来
看，城东片居民对公交的满

意度最低，只有32.9%。而近
两年房地产热门板块江宁、
浦口，随着众多楼盘逐步
交付，这些生活在主城外
围的居民的不满意度出现
大幅上升，而最不满意的
地方就是“车内拥挤”。
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市民苏小姐住在江宁区

天地新城，在市区上班的她
常常为回家而烦恼，由于经
常要倒班，遇到夜里下班回
家只能打车，出行成本太高
了，让工薪收入的她直喊吃
不消。“哪怕江宁区开通一
条到主城的公交车也好呀，

否则夜间出现一段公交真
空期实在让人头疼。”苏小
姐的心声代表了江宁区不
少居民的期盼。记者从负责
江宁区公交营运的新城巴
士获悉，由于考虑到经营成
本的问题，今年夜公交肯定

是开不了了，只有明年夏天
再说了。
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据了解，南京共有 20

条夜间公交线，形成了比较
方便的夜间公交网。但江
宁、仙林等新区，都没有公
交线可达。南京公交总公司
营运处有关负责人告诉记
者，其实这些夜间公交线条
条亏损，如公交总公司经营

的 18条夜间公交线都亏损
严重。由于夜间公交线都是

为了满足市民出行的需要，
属于纯粹为了社会效益而

设的线路，又不能随便停，
因此对这些政策性亏损的
公交线路能否给予补贴，也
是这些线路能否经营下去
的关键。
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对于夜间线路的问题，

有关交通专家提出自己的
观点，认为应该由政府给予
补贴，鼓励它正常经营下去
并增加线路，方便市民出
行。交通专家提出，公交线
路也应该灵活设置，没必要
一成不变，如针对冬季夜间

客流少、夏季夜间客流多的
情况，可以设置冬夏不同的
运营时间，满足客流的需
要。甚至推而广之，可以开
辟一些线路只在周一到周
五营运，有的线路!"#$

%&'()*+,-./只
在节假日运营，这样也能在
公益性和市场化运作间找
到平衡点。
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如果你现在还以为城市
拥堵是因为道路不够用，那

你得补补课了。
2006年南京城市道路交

通发展年度报告显示，2005

年南京人均道路已达 14.47
平方米，达到历史最高水平。
遗憾的是，南京主城道路车
速却一降再降。
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按照相关部门提供的数

据，截至 2005年年底，南京
共有城市道路长度 6131.82
公里，比 2004年增加了
382.7公里；共有城市道路面
积 7426.7万平方米!012

3/，与2004年相比，同比增
加了903.6万平方米，其中人

行道面积为941.8万平方米，
比 2004年增加了 104万平
方米。

记者发现，在过去的几年
内，南京人均道路面积逐年
呈直线攀升。在 2002年，人
均道路面积只有 11.17平方

米，到2005年，就到了 14.47
平方米。
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尽管道路宽了，但城市的

行车速度却降了。根据今年8
月的车速调查结果，受城东
干道和地铁二号线的施工影
响，老城区主次干道车速有
所下降，尤其是在早晚高峰
期行车更为缓慢。其中，地铁
施工直接影响区内的汉中

路———中山东路一线车速低
于 10公里 /小时，而城东干
道施工区内车速更是低于 5
公里/小时。专家感慨说，这
样的速度与年轻人走路速度
差不多，肯定是近年来的新
低。

从总体来看，市区其它道
路早高峰平均车速为17.6公
里/小时，晚高峰14.2公里/
小时，白天时段为20.1公里
/小时。
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南京市交通管理局最新

的统计显示，截至 11月，南
京 私 家 车 拥 有 量 已 达 到
23．3万辆。问题的严重性还
在于，私家车绝大多数用于
上下班出行。

在《年报》中，专家提供
的数据也足以引起大家的重

视。目前，虎踞路、龙蟠中路、
中央路、中山路等四条主要
道路，车辆已经饱和。而北京
东路、洪武北路、集庆路、新
模范马路、上海路、珠江路、
中山东路等一批主干道也临
近饱和的边缘。

专家说，老城内道路的承
载能力是有限制的，道路一
旦饱和，就极容易堵车，南京
主干道过于饱和的现状着实
让人担忧。
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“2003年，因为非典，

大家不愿意坐公交了，出
行比例滑至 24.10%。”规
划 人 士 指 着 数 据 告 诉 记
者，今年更惨，公交出行方
式比例只占 18.61%，比去
年下跌了 3.99个百分点，
而这个比例也是近 8年来

的最低值。
公交客流比例下跌与连

续两年城市大规模交通基
础设施建设、部分公交线路
临时调整走向有关，而部分
道路高峰期拥堵加剧使得
公交服务水平下降也是直

接原因。《年报》说，公交对
南京居民的生活和上班产
生了一定影响。
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越来越多的市民不愿意

坐公交是有原因的。《年报》
调查结果显示，南京居民对城
市公交的满意度持续下降。对

2006年公交现状表示“满意”
的比例为36.0%，比 2005年
下降了 4.0%。“不满意”和

“很不满意”的比例为9.73%，
比2005年上升了2.96%。

综观不满意的原因，依旧
集中在三个方面，分别是“车
内过于拥挤”“不准时”和

“等车时间长”，不满意比例
分 别 占 29.6% 、25.1% 和
23.4%，其中公交车 “不准

时”的意见上升最快，比上一
年增长了5.1%。
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客流下滑有隐情，各公交负责人大倒苦水
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未来3年还有9.4%的居民要买车
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加快推进地铁二号线一

期、地铁一号线南延工程，规
划建设地铁二号线东延。
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基本建成纬七路过江隧

道，完成长江大桥二期改
造，开工建设长江四桥，实
施纬三路过江隧道前期研

究，进一步改善主城与江北
的交通联系。

�P(÷íR)*

完成经一路改造2ij8
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3qqqrs84、纬六路东段
&tu% ) v8qqqwÓP

84、西段&Txyózx{4

改造；规划建设纬二路改造工
程&9i84，提高主城区整体

通行效率和服务能力。
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完成双拜岗路、苜蓿园大

街南下、石杨路、云锦路、察哈
尔路西延、芦席营路北上、新
迈化路、马高路等一批城市
主、次干道及支路系统建设，
优化路网结构，提高路网集散
能力和交通可达性。
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《2006年南京城市道路交通发展年度报告》发出警告：今年公交 客流比例跌至八年来最低。专家称，大家都开车的城市是没有出路的


